



## Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

# Gabriel Yorio

**Gabriel Yorio** es uno de esos funcionarios que pocas veces se dan dentro de una administración. Ha sido el hilo conductor en la Secretaría de Hacienda durante esta administración: ha sido la constante en las gestiones de **Carlos Urzúa**, **Arturo Herrera** y **Rogelio Ramírez de la O**.

Su presencia ha permitido dar continuidad a planes y proyectos dentro de la dependencia. Bajo su gestión se ha logrado controlar la deuda pública, hasta que hoy tenga un nivel del 45.5% del PIB, incluso menor al que dejó el gobierno de **Enrique Peña Nieto**.

Ha mantenido el orden en las finanzas públicas. *El Padre del Análisis Superior* conversó con el subsecretario de Hacienda sobre el informe de finanzas públicas del primer trimestre, sobre lo que el funcionario argumentó los principales puntos.

Explicó que el gasto está por debajo de las previsiones de la Secretaría de Hacienda y que el próximo gobierno tendrá espacio, más de 300,000 millones de pesos, puesto que en esta administración concluirán o prácticamente ya tendrán todo el presupuesto asignado.

Ante las críticas en el sentido de que los ingresos crecieron poco, el subsecretario de Hacienda explicó que lo hicieron más que lo calculado y que, además, se debe contar con el hecho de que una parte de los ingresos tributarios entraron el primero de abril, por la fecha en la que terminó el plazo para que las personas morales cumplieran con su obligación fiscal.

Uno de los toques de orgullo para su gestión, que demuestran que se han mantenido en orden las finanzas públicas y que tienen una buena perspectiva de largo plazo, es que las ocho calificadoras que evalúan el riesgo financiero de la deuda soberana han mantenido el grado con perspectiva al alza.

Las tres que ya presentaron su ronda de calificaciones —la más reciente, HR Ratings— han mantenido el grado con perspectiva positiva.

### REMATE COYUNTURAL

En la presentación del informe de finanzas públicas del primer trimestre se concentró mucho la atención sobre el dicho de **Gabriel Yorio** acerca de que el Fondo de Pensiones para el Bienestar, anunciado ayer por el Presidente, requiere de 130,000 millones de pesos en los siguientes 10 años, de los cuales esta administración aportaría 60,000 millones de pesos, puesto que hay una gran cantidad de activos que se podrían vender, incluidos reservas territoriales. Dijo que los cálculos actuariales que apuntan hacia la insuficiencia de estos recursos están mal hechos técnicamente, puesto que parten de premisas equivocadas que los hacen llegar a conclusiones erróneas.

### REMATE VALIOSO

Sin embargo, **Yorio** ha sido mucho más que un buen guardián de las finanzas públicas. Ha sido una pieza fundamental en la creación de la nueva Ley del Mercado de Valores que, dicho sea de paso, se hizo con el consenso no sólo del sector, sino también de los partidos políticos.

Ha logrado expandir las formas de financiamiento del gobierno federal, no sólo en cuanto a mercados, sino en productos, especialmente aquellos que tienen que ver con bonos más limpios que le permitirán ingresar al muy líquido mercado del Oriente Medio, en el que México no tiene una gran presencia.

Por su valía como servidor público, es bueno especular sobre su futuro. No cabe ninguna duda de que tiene un cartel entre los organismos financieros internacionales, pero resultaría un desperdicio para el gobierno mexicano.

**Al Padre del Análisis Superior** le parece que sí ganará la elección **Claudia Sheinbaum**, así que la mejor opción para secretario de Hacienda sería **Yorio**, porque él no sólo tiene un gran prestigio internacional y nacional y también les da confianza a los agentes económicos, sino que ha sido el hilo conductor de esa dependencia. Con él se lograría que la transición —que tiene el gran reto de regresar pronto a la senda de la estabilidad en las finanzas públicas— fuera verdaderamente ordenada y sin mayores sobresaltos.

Hay quienes le atacan con interpretaciones torcidas o con dichos fuera de contexto. El **PAS** tomará dos ejemplos.

Algunos creen que es una señal que la candidata de Morena haya mencionado dos veces, a pregunta directa, que le gustaría que se quedara **Rogelio Ramírez de la O**, pero parece que no le entienden el contexto.

Ha dicho que le gustaría que se quedara año y medio para hacer la transición y que no ha hablado con él. Parece mucho más salida más o menos educada, pero no una manifestación de interés.